
PTA会長から会員皆様に
お伝えしたいこと

鴻巣東小学校PTA会長 町屋宏之



はじめに

来年度の執行部員募集にあたって、PTA会長として思うことを皆さんに伝
えたいと考えました。執行部員の応募のみではなく、今後のPTA活動につい
て考えるきっかけとしていただければ幸いです。
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鴻巣東小学校PTAの必要性①

私が会計監査として執行部に入った2020年度から本格的にコロナ過とな
り、多くのPTA活動が制限されることとなりました。そのような状況の中、当
時の会長主体でPTA活動の見直しが進められました。

私が広報部担当の副会長になった2021年度には、広報部の活動につい
て検討を行いました。翌年度の広報部員を予め募集することとしましたが希
望者がいなかったことより、広報部を休部する形としました。

広報部担当を外れたこともあり、2022年度には他の活動の見直しにも着
手することとしました。活動内容についてそもそも必要なのか、止めても問題
ないか、一つ一つ確認を進めました。また、会員がPTAの必要性についてど
のように考えているのか、アンケートで確認することとしました。
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鴻巣東小学校PTAの必要性②

昨年度からの見直し活動の結果を踏まえて、来年度のPTA活動は以下のように
見直しを行う予定です。

• ベルマーク・インクカートリッジ収集：廃止（ウェブベルマークのみ継続）

• カーテン洗い：業者に依頼する方向で検討中 ※
※カーテン洗い見直しの経緯については次ページご参照ください

• ショッピングモール・ゲームセンター内見回り：廃止

• 給食試食会：運営をPTA主体から学校側に移管

ただ、現状においても子どもたちの安心・安全や教育環境つくりに欠かせない活
動もあります。そのため、現時点では東小PTAは必要であると考えています。
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カーテン洗いの見直し経緯

2022年度には、環境部で学校のカーテン洗いを行っていました。しかしながら、
今後もPTAでカーテンを洗い続けることは、会員である保護者の負担になります。

このような状況を踏まえて、2023年6月30日に行われた鴻巣市PTA連合会の
第1回常任理事会において、各小学校PTAの代表に対して、カーテン洗いの状
況を質問しました。

その結果、松原小はカーテンクリーニングを業者に依頼しており、それ以外の小学
校ではPTAで洗っているとの回答を得られました。松原小の代表に費用面につい
ても質問し、金額的に東小PTAの予算にあてはめられる可能性が高いことを確
認しました。

そのため、2024年度においては、カーテンクリーニングを業者に依頼して行ってい
ただくことを検討しております。
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執行部のイメージとその対応について

執行部というと「大変そう」「入ると抜けられない」というイメージがあると耳に
しております。確かに、これらは事実の面もあります。執行部以外のPTA会
員と比較して、やらなければならないことは多いです。また、後任がなかなか
決まらず、辞めにくい状況があることも理解しています。

しかしながら、PTAとしてやることを見直し、少しでも執行部の負担を減らせ
るように進めております。また、従来は声掛けのみで執行部員を集めていま
したが、昨年度より広く募集を行い、執行部員の拡充に努めています。

また執行部員が減った場合は、PTAとしてやれること自体が減ることを学校
側に伝えています。そのため、残った執行部員で今までの業務を無理して
行うのではなく、その時の状況に応じてPTA活動の更なる見直しを行います。
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執行部に入るメリット

メリットを前面に出すのはあまり好きではないのですが、良いことも少し述べ
ておきます。

執行部に入ると学校に行くことが増えるため、子どもたちを見る機会が増え
ます。自分のお子さんがどのような学校生活を送っているのか、それを知る
機会が増えることは保護者としても良いと考えております。

また、校長、教頭および主幹教諭とやり取りするため、学校への意見や要
望を伝えやすくなります。ちなみに私は、11月24日が振替休業日になり4
連休となったことを、大変良い事であると伝えました。このように意見を伝え
ることは、今後の学校運営において大切であると考えております。
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PTA会長からのお願い

PTAのウェブページで私が述べている通り、私は「会員ファースト」という考え
で活動を行っております。会員である保護者や教職員の負担を減らすこと
で、子どもたちに向き合う時間を増やしていただきたいです。これによる恩恵
は、最終的には子どもたちに還っていくものと考えております。

コロナ前と比較して、今の東小PTAの活動は大幅に見直しが進み、時代に
合った組織に近づいたと考えています。今後も時代の変化やニーズを踏まえ、
更なる見直しを進めていきたいと考えております。

少しでもPTAに興味がある方が執行部に入っていただき、一緒に活動を
行っていければ幸いです。皆様からの応募を心待ちにしております。疑問点
あれば、遠慮なく質問いただければと思います。何卒よろしくお願いします。
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